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ТРУ Ж ЕН И К И  СМУ-4 
УС «Ж И ЛС ТРО И » п о д  
Д ЕРЖ И В А Ю Т ИНИЦИА 
ТИВ’Л  М ОСКВИЧЕЙ О 
ПРО ВЕДЕН И И  16 АП 
РЕЛ Я  КОММУНИСТИ
ЧЕСКОГО СУ ББО ТНИ 
КА. В этот день на свои 
рабочие места выйдут все 
бетонщики, плотники, 
монтажники. Работники 
аппарата управления зай
мутся благоустройством, 
посадят цветы, разобьют 
клумбы.

Заработанные деньги в 
сумме 500 рублей будут 
перечислены в фонд пяти 
летки. Комсомольцы уп
равления, кроме того, ре
шили Добрать 20 тонн ме
таллолома.

v  Т. МОРОЗОВА,
■ председатель

постройкома СМУ-4 
УС «Жилетрой.».

• к о м с о м о л ь ц ы  и
М ОЛОДЕЖ Ь А П П А РА 
ТА УП РАВЛЕН И Я
УСМР 16 А П РЕЛ Я  БУ
ДУТ ЗА Н Я ТЫ  БЛА ГО 
УСТРОЙСТВОМ Т Е Р Р И 
ТО РИ И  УП РАВЛЕН И Я 
СТРОИТЕЛЬСТВОМ . Бу
дет вестись сооружение 
промбазы и центральных 
ремонтных мастерских.

В фонд пятилетки посту 
пит более 500 рублей.

В. КУЗНЕЦОВ, 
наш рабкор.

ПО ДДЕРЖ А В ПОЧИН 
РА БО ЧИ Х  МОСКВЫ, 
КОЛЛЕКТИВ «ГИДРО- 
СПЕЦСТРОЯ» П РИ Н ЯЛ 
РЕШ ЕН И Е: экипажи ус
тановок, занятых на под
готовке нулевых циклов 
под строительство жилых 

„?. домов во втором микро- 
-  районе нового города, вы

полнят сменное задание 
на 150 процентов.

Будет проведено . также 
благоустройство террито
рии управления и участ
ков.

Л. ВИНОКУРОВ, 
наш рабкор.

В Д ЕН Ь «КРАСНОЙ 
СУ ББОТЫ » БО Л Е Е 
ДВУХ ТЫ СЯЧ Ж И ТЕ
ЛЕЙ ПРИМ УТ УЧА
СТИЕ В БЛАГОУСТ
РОЙСТВЕ НОВОГО ГО
РОДА.

У северного окончания 
дамбы будет заложен 
парк строителей. Сажен
цы зазеленеют на терри
тории детского сада «То
полек», в обширном дво
ре школы.

«Первому микрорайону 
города будущего— отлич
ную культуру» —- таков 
девиз собраний домовых 

-г комитетов, состоявшихся 
в эти дни в домах 8-а и 
8-6 по проспекту Строи
телей.

Л. КУЗЬМИНА, 
штукатур СУОР-3.

НА ПОДГОТОВКЕ 
РОСТВЕРКОВ ВТОРОЙ 
О Ч ЕРЕД И  ЗАВОДА  
БРИ ГА Д А  Е. РОМ АНО
ВА И З СМУ-10 УС «ЗА- 
ВОДСТРОИ» О БЯ ЗА 
Л А С Ь В Д Е Н Ь ВСЕСО
Ю ЗНОГО СУ ББО ТНИ КА  
П ЕРЕВЫ П О  Л Н И Т Ь 
СМ ЕННЫ Е Н ОРМ Ы  НА 
60 ПРОЦЕНТОВ.

В фонд пятилеткр бу
дет перечислено более 
200 рублей.

И. МИЦАИ, 
секретарь комитета 
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Орган парткома, объединенного постройкома профсоюза, комитета ВЛКСМ, и администрации 
треста «Еолгодонскэнергострой» на Всесоюзной ударной комсомольской стройке Атоммаш.

J
Делегат XVI съезда] профсоюзов

'  I  j
21 М АРТА В М ОСКВЕ 

Н АЧИ НАЕТ СВОЮ РАБО 
ТУ  XVI ВСЕСОЮ ЗН Ы Й  
СЪ ЕЗД  ПРОФСОЮ ЗОВ. 
ПОЛНОМОЧНЫМ П Р ЕД 
СТА ВИ ТЕЛ ЕМ  ОТ СТРО И 
Т ЕЛ ЕЙ  АТОМ М АШ А НА 
ЭТОМ Ф О РУМ Е БУД ЕТ  
М АЛЯР ИЗ СМ У-З^ УС  
«Ж ИЛСТРОИ» ТА ТЬЯН А  
Н ИКОЛАЕВН А Б У Т А ЕВ А .

Р А С С К А З  О НЕЙ ЧИ
ТА Й Т Е НА Т Р ЕТ Ь Е Й
СТРА Н И Ц Е.

НА СН ИМ КЕ: 
Б У Т А ЕВ А .

Н.

Ф ото В. КОМИССАРОВА.

60-Л ЕТИ Ю  ОКТЯБРЯ -  ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ.

ЗАВОЮЕМ
В Ы С О К О Е  З В А Н И Е
ф  Бороться за право 

называться бригадой име
ни 60-летия Великого Ок
тября.

ф, План двух лет пяти
летки выполнить к 7 но
ября.

ф  Заизолировать труб 
различного диаметра 32  
тысячи погонных метров 
(по плану 30  тысяч).

01 Внедрить паспорт ка
чества.

0  Сэкономить материа
лов на сумму 200 руб
лей.

0  Работать по почину 
Басова «Без травм и 
аварий».

Эти и другие пункты за
писаны в социалистических 
обязательствах нашего кол
лектива изолировщиков
ССМУ-1 УСМР. Это непрос 
то стандартный листок, за
полненный параграфами 
обязательств. Здесь отра
жена гея жизнь и деятель
ность бригады в борьбе за 
почетное звание.

Сразу после опубликова
ния постановления ЦК 
КПСС о достойной встрече

60-летия Великого Октября, 
наша бригада обсудила 
этот документ. Мы решили 
ежедневно перевыполнять 
план на 20— 30 процентов с 
тем, чтобы к знаменатель
ной дате выполнить годо
вое задание. В январе мы 
сумели выполнить план на 
208 процентов. Выполне
ние февральского задания 
составило 172 процента. В 
таком же ритме трудимся, 
и сейчас. Впереди идут 
Р. В. Старкова, О. И. Аки
менко, Л. А. Тараненко, 
И. А. Чепорушко и многие 
другие.

За два месяца благодаря 
четкой организации произ
водственного процесса, ак
кордно-премиальной систе
мы оплаты труда, внедре
ния коэффициента трудово
го участия, экономии рабо
чего времени за счет мас
терства мы произвели гид
роизоляцию 8885 погонных 
метров труб. С  наступле
нием теплых дней фронт 
работы у нас увеличивает
ся. Кроме гидроизоляции

на стендах ССМУ-1 приба
вится теплоизоляция жи
лых домов и объектов соц
культбыта. А это значит, 
что и показатели бригады 
возрастут.

Нас 19 человек, все име- 
,4от достаточный опыт для 
того, чтобы повысить про
изводительность труда,
улучшить качество выпол
няемых заданий. И это так
же будет играть роль при 
подведении итогов со
ревнования за право назы
ваться коллективом имени 
60-летия Великого Октяб
ря.

О т имени своих товари
щей по труду заверяю, что 
мы приложим максимум 
сил, чтобы завоевать по
четное звание. Нашим пра
вилом сегодня стал девиз: 
«Дал слово— сдержи его, 
взял обязательство —  вы
полни».

П. ЛУБЯГИНА, 
бригадир 

изолировщиков ССМ У-1. i

Пусковой объект: Т Э Ц ----------

Ликвидировать
отставание

Один нз важнейших объектов этого года— пуско
вой комплекс ТЭЦ-2. Сегодня здесь широким фрон
том- ведутся земляные работы, монтаж металлокон
струкций. Однако тематическое задание в январе— 
феврале на строительстве комплекса было сорвано.

Допущено большое от
ставание на сооружении 
нулевых циклов, низкими 
темпами идет подготовка 
производственных площа
дей под монтаж техноло
гического оборудования. 
Срывается ■ график монта
жа металлоконструкций 
каркаса главного корпуса.

Все это является след
ствием того, что в подраз 
делениях, участвующих в 
строительстве этого объек 
та, плохая организация 
труда. Отрицательно ска
зывается на показателях 
нехватка рабочей силы, 
перебои в снабжении ме
ханизмами, транспортом, 
а также несвоевременная 
поставка металлоконструк 
ций на главный корпус 
ТЭЦ-2. ,

Обо всем этом шел раз
говор на совещании по 
строительству ТЭЦ-2 при 
участии заместителя ми
нистра энергетики и элек 
трификации СССР Н. М. 
Иванцова. В работе сове
щания принимали учас
тие инструктор обкома 
КПСС С. Самакаев, вто
рой секретарь Волгодон
ского горкома КПСС 
Ю. Чурадаев, руководи
тели и специалисты трес
та « Во лгодонскэнерго-
строй» и субподрядных 
организаций.

Проанализировав ход

строительства пускового 
комплекса ТЭЦ-2, участ
ники совещания вынесли 
ряд рекомендаций с той 
целью, чтобы в первой 
половине апреля ликви
дировать отставание от 
директивного графика. 
> правлению строительст
ва «Промстрой» {началь
ник М. Ефимов) указано 
на необходимость до 20 
марта подготовить подъ
ездные пути к объектам 
станции, составить отдель 
ный график работ на си
стему оборотного водо
снабж ения (центральная 
насосная станция, цирк- 
водоводы, градирня с 
приемными камерами), 
довести к концу марта 
численность рабочих на 
площадке ТЭЦ-2 до 850 
человек. Намечены меро
приятия по обеспечению 
объекта механизмами, ав
тотранспортом, сборным 
железобетоном.

На совещании шел раз
говор и о водогрейной ко
тельной, где строители 
оставили целый ряд недо
делок. Решено все рабо
ты внутри котельной и по 
благоустройству завер
шить в апреле, а в сен
тябре обеспечить ввод 
третьего водогрейного 
котла.

М. ШАРИПОВ.

ОТК главного цеха
Управлению строительства «Заводстрой» выдана 

проектно-сметная документация на строительство в 
корпусе №  1 камеры радиационного контроля. 
Таких камер в корпусе разместится несколько. Это 
будут своего рода ОТК. С помощью специальной 
аппаратуры будет проверяться качество материа
лов, идущих на сборку реакторов, а также готовая 
продукция. Стоимость строительства одной камеры 
— более 800  тысяч рублей.

Уже начато сооружение 
первой камеры в 42-мет
ровом пролете по оси 90.

Сейчас ведется устройст
во буронабивных свай и 
бетонная подготовка.

О  "  Пусковой объект: главный корпус

ТЕМПЫ ТРЕБУЮТ РОСТА
На строительстве пер

вого корпуса Атоммаша 
еще не достигнут нуж
ный темп работы.

Такой вывод был сде
лан на совещании при за
местителе министра энер
гетики и электрификации 
СССР Н. Иванцове с 
участием инструктора об
кома КПСС С. Самакае- 
ва, первого секретаря 
Волгодонского городского 
комитета КПСС И. Учае- 
ва, руководителей и спе

циалистов треста «Волго- 
донскэнергострой», про
ектных и субподрядных 
организаций.

Сорвано тематическое 
задание первых двух м е
сяцев 1977 года. Особен
но большое отставание на 
подготовке производствен
ных площадей под мон
таж технологического обо 
рудования, на монтаже 
металлоконструкций кар
каса и устройстве кро
вельных покрытий. На со

вещании были предъяв
лены претензии и к ди
рекции Атоммаша, по ви
не которой. задерживается 
выдача рабочих чертежей 
на фундаменты . глубоко
го заложения, на техноло 
гические каналы  и  развод 
ки под инженерные ком
муникации. Также до 
сих пор не выданы ведо
мости комплектации тех
нологическим, электротех
ническим, нестандартизи- 
рованным, сантехниче

ским оборудованием, и 
кабельно - проводниковой 
продукцией.

Объекты пускового ком
плекса корпуса №  1 не- 
докомплектованы рабочей 
силой, материально-техни
ческими ресурсами, меха
низмами, транспортом и 
средствами малой меха
низации. В свяи с этим 
принят ряд решений. В 
марте управление « З а
водстрой» обязано закон
чить подготовку нулевых 
циклов в 30-метровых 
пролетах, увеличить темп 
сооружения пешеходных 
тоннелей, камер радиаци

онного контроля, термопе
чей и фундаментов глубо 
кого заложения.

В кратчайший срок на 
корпусе №  1 будет со
средоточено около 1700 
рабочих, будут дополни
тельно выделены меха
низмы, транспорт и сред
ства малой механизации.

Р еализация намечен
ных мероприятий позво
лит ликвидировать в м ар
те— апреле отставание и 
обеспечит в апреле сдачу 
площадей под монтаж обо 
рудования.

М. ВОЛОСНИКОВ.



П о  и т о г а м  с о ц и а л и с т и ч е 
с к о г о  с о р е в н о в а н и я  за ф е в 
р а л ь  п л о т н и к - б е т о н щ и к
А .  П и щ а с к и н  из б р и г а д ы  
Б.  Б е к е т о в а  ( С М У - 9  у п р а в 
л е н и я  с т р о и т е л ь с т в о м  « 3 а-  
в о д с т р о й » )  п р и з н а н  л у ч ш и м  
по п р о ф е с с и и .  Э т о  б о л ь ш о й  
у с п е х  м о л о д о г о  с т р о и т е л я .

А .  П и щ а с к и н  —  зв е нь е-  
вой в б р и г а д е .  К о л л е к т и в  
б е т о н и р у е т  ф у н д а м е н т ы  п о д  
л е с т н и ч н ы е  м а р ш и  на п е р 
вом к о р п у с е  А т о м м а ш а .

Не в с е г д а  и не все п о л у 
ч а е т с я  к а к  н а д о  у  м о л о д о 
г о п л о т н и к а - б е т о н щ и к а .  В 
т а к и х  с л у ч а я х  е г о  л у ч ш и м и  
с о Е о т ч и к а м и  и п о м о щ н и к а 
ми я в л я ю т с я  сам б р и г а д и р  
и л и  н а и б о л е е  о п ы т н ы е  р а 
боч ие .

Н а  с н и м к е :  к о м с ом о л е ц
А.  П И Щ А С К И Н .

Ф о т о  В.  К О М И С С А Р О В А .

Партийная
жазнь

ПОВИСЛИ в
Не надо особенно вчи

тываться в протоколы соб
раний партийной организа
ции СМУ-2 УС «Жилстрой», 
чтобы заметить: вопросы
трудовой дисциплину! не
сходят с повестки дня.

23 ноября 1976 года ком 
мунисты заслушали доклад 
начальника СМУ А . В. Дей- 
неги об исполнительской и 
трудовой дисциплине. За
10 месяцев прошлого года 
192 человека совершили 
прогулы, 20- -мелкое хули
ганство, 40 побывали в
медвытрезвителе. Это ска
залось на освоении объема 
работ.

Тогда же было принято 
решение обязать начальни 
ков участков Н. И. Белана,
A . Г. Ковтуна, Н. А . Курчен 
ко, В. А. Соколовского,
B. Г. Лесоволова, И. Я. 
Симкина добиться стопро
центного выхода на работу. 
Старшему инспектору отде  ̂
ла кадров Е. Е. Сасиной — 
усилить контроль за рабо
той бригад, участков. Обя
зать ^администрацию, пар
тийное бюро (секретарь
Е. П. Окулов) содействовать 
внедрению в СМ У почина 
П. А . Гринюка «В каждой 
семье и бригаде жить и 
работать без правонаруше
ний».

2 декабря 1976 года ком
мунисты, обсуждая матери
алы Октябрьского (1976 
года) пленума ЦК КПСС, 
обращали внимание на ела 
бую воспитательную рабо
ту в низовых коллективах. 
Цеховые профсоюзные ор
ганизации не разобрали к 
этому времени ни одного 
дела о нарушителях, това
рищеский суд (Е. К. Насед
кина) бездействовал.

Повестка следующего 
собрания (21 декабря) гла
сила: «Задачи партийной
организации СМУ-2 по по
вышению ответственности 
инженерно-технических , ра
ботников за укрепление 
трудовой и технологической 
дисциплины, выполнение го
сударственного плана и со 
циалистических обяза
тельств».

Постановление вновь
обязало партийное бюро 
повысить требовательность 
к хозяйственным руководи
телям и инженерно-техни
ческому персоналу за ук
репление трудовой дисцип
лины, четкую организацию 
труда, повысить роль парт
организации в мобилиза
ции коллектива на выпол
нение тематических заданий.

Администрация, построеч
ный комитет обязаны были 
активизировать работу об-

•  2  * = - — = = = — =

РЕШЕНИЯ 
ВОЗДУХЕ

щественного отдела кадров, 
товарищеского суда, свое
временно рассматривать 
нарушения трудовой дис
циплины.

Слов много. Веришь, что 
партбюро всерьез решило 
искоренить прогулы, при
звать лодырей к порядку.

Из-за нарушителей в 
первом месяце нынешнего 
года СМ У потеряло 51 
день. И опять на партийном 
собрании 25 января комму 
нисты в который раз гово
рят о самоустранении на
чальников участков от поли 
тико-массовой работы, о 
том, что случаи нарушений 
не рассматриваются на ра
бочих собраниях. Бригади
ры и профгрупорги также 
не спрашивают с бездель
ников. Обязательства по 
внедрению почина Гринюка 
так и остались на бумаге.

Может, эта говорильня 
закончилась в феврале?

Совсем наоборот. За 28 
дней совершено 155 прогу 
лов (или недоосвоено око
ло пяти тысяч рублей). При 
нято на работу 39 человек, 
в том числе шесть, при
бывших по комсомольским 
путевкам. Уволено 19, в 
том числе трое, прибыв
ших по путевкам. В январе 
принято 28 человек, уволе
но— 30.

А ведь в СМУ числен
ность рабочих к требуемо
му количеству .состазляет 
69,7 процента. Дорога каж 
дая минута рабочего вре
мени, дороги каждые рабо 
чие руки. Нехватка людей, 
текучесть кадров, наруше
ния трудовой и обществен 
ной дисциплины стали од
ной из причин невыполне
ния государственного пла
на. Объем работ по генпод 
ряду освоен на 69,4 процен
та, собственными силами— 
на 80,6 процента. Не лучше 
обстоит дело и с выполне
нием тематических заданий. 
В феврале только два объ
екта: рыночный павильон и 
общежитие для иностран
ных специалистов —  были 
сданы по графику. Продол
жаются прогулы и в марте.

Значит, решения собра
ний партийной организации 
повисли в воздухе, а пар
тийное бюро не спрашива
ет с тех, кто был обязан 
их выполнять.

Когда же СМ У-2 «Жил- 
строя» перестанет изобило 
вать нарушителями, а пар
тийная организация вместе 
со своим бюро займет в 
отношении трудового вос
питания принципиальную 
позйцию?

Т. КЛИМЕНКО.

Трибуна мастера К т о

подводит отделочников?
О ПЫ Т работы на от

делке жилых домов 
показывает, что там, где 
налажена четкая связь 
строителей со снабженца
ми, производительность 
труда выше, качество от-, 
делки лучше', «еж ели там, 
где такой связи нет. 
Пермский дом №  1, где 
мы ведем отделку, на
глядно доказывает это.

Мы еще работаем на 
своем участке, а отде
лочники СУОР-3 УС «Вол 
годонскэнергоЖилст р ой» 
уже закончили свое дело 
и перешли на другой объ
ект. Казалось бы, и усло
вия одинаковые, и объе
мы, а результат разный. 
Дело в том, что у них 
снабжение поставлено на 
должный уровень. Целый 
день машины везут 
шпаклевку, пасту побе- 
лочную, обои. А мы вы
глядываем из окна: не 
подошла ли к нам маши
на? Не привезли ли нуж
ный материал?

Мы, мастера, постоян
но находимся на месте, 
всегда заблаговременно 
знаем, что нам потребует
ся завтра, поэтому зара
нее делаем заявки, со
ставляем графики. Но 
что из этого получается? 
В «Ж илстрое» всегда нет 
машин, нет материалов. 

-Заместитель начальника 
по снабжению В. Т. Само 
садов не смог вовремя 
завезти обои. Знали об 
отсутствии материалов 
начальник участка В. И. 
Ш ишков и другие руко
водители СМУ-3, а мер 
никаких не приняли. ’ Толь 
ко в последние дни на
чальник ПТО СМУ-3 
А. В. Дудников, наконец, 
разобрался, что мы затя
гиваем сдачу объемов из- 
за отсутствия материа
лов, и нам их подвезли.

Ф. МИРЗОЯН, 
мастер отделочников 

третьего участка СМУ-3 
УС «Жилстрой».

Пе р е д о в а я  б р и г а д а  с к р е п е р и с т о в  из У С М Р  к о м м у 
н и с т а  Н.  В а с и л ь е в а  с п е р е в ы п о л н е н и е м  нор м в е д е т  зе м
л я н ы е  р а б о т ы  на в т о р о й  о ч е р е д и  завода.

С л е в а  н а п р а в о :  А.  А Л Е Й Н И К О В ,  А .  А Р Т Е М О В ,  И.  П Р И 
Х О Д Ь К О ,  А .  Я К У Ш Е В ,  А.  Л Я Ш Е Н К О ,  А .  Л О Й К О ,  А .  П И 
В О В А Р О В ,  М.  П Е Р М И Н О В .

Ф о т о  В. К О М И С С А Р О В А .

ф Слово б р и га д и р у

И Д У Щ И Е  

К  В Ы С О К О Й  Щ И

р* НАЧАЛЕ ф евраля в 
^  тресте «Волгодонск- 
энергострой» состоялось 
собрание бригадиров, в 
котором принял участие 
второй секретарь обкома 
КПСС Н. М. ьваницкии. 
Выслушав нас, он предло
жил взять встречный 
план и сдать в эксплуата
цию в текущем году не 
250 тысяч квадратных 
метров жилой площади, 
как намечено обязатель
ствами, а 300- Это почти 
в три раза  больше, чем в 
прошлом году.

Мы, бригадиры, по до
стоинству оценили и под
держали такое предложе
ние. Ведь от того, насколь 
ко обеспечены добротны
ми квартирами сами стро
ители, во многом зависит 
скорость ввода в  строй 
первой очереди завода 
Атоммаш-

Сегодня Всесоюзная 
ударная насчитывает 16 с 
половиной ты сяч строи
телей. К концу года их 
число должно значитель
но возрасти. А  это зна
чит, что увеличится и по
требность в жилье.

Все 26  человек моей 
бригады отлична понима
ют, какая ответственная 
задача н а  них возложена, 
тем более, что многие из 
них еще и сами не име
ют благоустроенного
жилья. Со дня организа
ции нашего коллектива— 
1973 года — мы подгото
вили к  сдаче многие объ
екты Волгодонска: кон
сервный завод, школу ра
бочей молодежи, два дет
ских садика. Основные 
усилия направляем  на 
строительство ж илых объ
ектов. Заселен не один 
десяток домов, отделоч
ные работы на которых 
вела 'наша бригада.

На последнем из них, 
под строительным номе
ром 21 мы трудились 
два месяца — декабрь и 
январь. Фронт работ был 
немалый, снабжение мате
риалами хорошее, и выра
ботка в декабре достигла 
220, в январе—140 про
центов- Работали с охо
той, не считаясь со време
нем: задерживались после 
смены, оставались во вто 
рую. Партком и построй
кой треста отметили ста
рательность моих девчат, 
преподнесли бригаде цен
ный подарок — фотоап
параты и Почетную гра
моту.
D  ООБЩ Е следует от- 
^  метить, что забота на
ших партийных, профсо
юзных и комсомольских 
органов ощущается по
стоянно. Часто пря.мо на 
объект приходят «авто
лавки» с товарами и про
дуктами питания, практи
куются поощрения — та
лончики на дефицитные 
вещи.

Например, 15 февраля 
к нам пришла секретарь 
комсомольской организа
ции СМУ-3 Д ина Курма- 
накаева и на общем 
бригадном собрании в тор

жественной роктановке 
Глончикавручила два тел 

комсомолкам Лидс Нику
линой и Гале Божковой. 
Это ли не наглядный при 
мер признания заслуг мо
их девчат? Ни на одну из 
них я не могу пожало
ваться. Коллектив подо
брался замечательный, 
работоспособный.

14 девчат, то есть иол- 
бригады, прибыли по 
комсомольским путевкам. 
Закончив трехмесячные 
курсы  в учебном комби
нате, они пришли в мою 
бригаду со вторыми р аз
рядами- Теперь, А  исклю
чением двоих, всЧр и ма
ляры, и штукатуры, и 
плиточники — высокораз. 
рядники. Почти все вла-'»- 
деют этими тремя специ
альностями, одновремен
но стараются обучить сво
ем у мастерству других. 
Ученицей пришла к нам 
Таня Пасечникова. Через 
два месяца ей ' присвоили 
второй, разряд, сейчас у 
нее уже третий. И снова 
несколько дней назад  к 
нам приняли учеником 
маляра комсомольца Се
реж у Балаш ова.

Видимо, почувствовав 
атмосферу дружелюбия, 
уважения друг к другу, к 
старшим, он легко вошел 
в  коллектив и старается 
скорей научиться избран
ной профессии, включить
с я  в общий ритм работы. 
Думаю, и он вскоре суме
ет сдать на второй и по
следующие разряды.

СЦ БЕЗОТЛ УЧН О  нахо- 
жусь с бригадой. 

Раньше половина бесцен
ного • времени уходила на 
то, чтобы «выбить» мате
риал, отыскать тран- 
спорт и завезти на объ 
ект- Сейчас на так назы 
ваемых пермских домах, 
где мы ведем малярные 
работы, эту функцию взя
ла на себя мастер Фаина 
Павловна Мирзоян. По ее 
распоряжению все необ
ходимое в срок и в нуж
ном количестве доставля
ется на объект. Iio четк„н 
организации труда и стро 
гой последовательности 
строительных операций 
виден ее богатый опыт 
работы, хозяйствен:-: :сть. 
Именно таким и д 'л ж ен  
быть настоящий мастер.

Наш век — необычны 
Мы стремимся не т : лько 
к современным формам и 
методам управление
К УСЛОВИЯМ  Ж И ЗН И  . /Т-
ветствующим 
эпохе. И 
« Жилстрое» 
пользовать 
благорвдные 
рева, мрамор, 
ные тона крас - ~ г име
ния более свет.:= . г эазд- ^  
нжчные. Мы :: - . : и
стремимся приол питься к 
тому времени - каж
дый граждан,:. . траны
будет иметь ; >е -доб
ное и красив- г - л и т  л  

Э- УМ НЯШ КИНА, 
бригадир к о ' . ' -  хеного 

комсоя :-.тьско- 
молодежного  

коллектива, коячттшет.

1 . ~ . ■ pj -i г г

П т в
■ ~ rt ис-

VI я тл.лки
П ~ Г ' Zb: д е -
ра н -5 раз-

„Знамя строителя" выступило. Что сделано?
В № 1 3  нашей газеты опубликован острый сигнал 

«Факир на час». В нем говорилось о низком качест 
ве пищи, приготовляемой поварами столовой №  14.

О принятых мерах в редакцию газеты сообщает 
технолог комбината питания В. И. Ткаченко:

«Указанные в статье 
фанты подтвердились. За 
непропеченные мучные 
изделия повар привлечен 
к административной от

ветственности. Он строго 
предупрежден.. Заведую 
щему производством Е, Н. 
Домникову объявлен вы
говор за бесконтроль

ность над работой пова
ров и выпуск блюд низ
кого качества.

Опубликованная статья 
обсуждалась в коллекти
вах комбината питания. 
Причиной приготовления 
блюд низкого качества 
также является плохое 
снабжение электроэнерги

ей и вод- : 
из строя теп * г 
дильное "• : i  

Намечены *е ; 
вышени:-’ 
товлен:-: я га  дн  
ками л?.Г> р-ат р.-
НОЛОГ IV П { л  3C O J
рольнь» . 
ва>.
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Делегат X VI съезда профсоюзов

Г"1 ОЛДЕНЬ. Девчата обе-  
' * даю т. На застеленны х  

бумагой щ итах мостков —  
горки золотисты х пирож -

|ков, пирамидки пакетов с 
молоком. В комнате терпко 
пахнет свеж ей  краской и 
солнечны е «зайчик и»,

!скнльзя сквозь прозрачную  
лг&истость стекол, играют  
в «догонялки» на матовой  
глади стен ...

—  А что, девчата, 
Татьяна, пож алуй, самый  
подходящ ий для такого д е 
ла чел овек ,— Нина Донцова

|по характеру своему бес
компромиссна и чуточку са 
моуверенна. В от  и теперь  
она не спраш ивает, а ут
верж дает, будто бы вызы-

|вая бригаду на спор.
Но спор не получается. 

Б?Ч1гада вполне согласна с 
тДи, что Таня Бутаева едет

|в М оскву как человек, до
стойны й быть делегатом  
В сесою зного съезда  профсо
юзов.

...Отделочники —  проф ес
сия хлопотливая и, как

(никакая другая требует чи
сто ж енской аккуратности, 
обостренного понимания  
|  красоты.

| Таня поняла это не сра
зу . Лишь на второй месяц  
ученичества, когда брига
дир комсомольско-молодеж 

СЧАСТЛИВЫЙ ЧЕЛОВЕК I
ной бригады Оля Серова 
стала уж е доверять ей са
мостоятельны е площ ади.
'■ —  Мне в общ ем-то по
везло, что я, приехав на 
строительство Атоммаша, 
попала в молодежны й кол
лектив. Кто знает, как сло
ж илась бы моя судьба, не 
встреть я такой добрый, 
друж еский прием в своей  
первой бригаде, —  говорит 
Таня.

Б еседуя  с секретарем  
партийной организации  
СМУ-3 УС «Ж илстроя», я 
спросил у  него о работе 
бригады Серовой. Правда, 
А. Ерш ов— секретарь моло
дой, в СМУ недавно, но, 
подняв архивы  парткома и 
постройкома, мы наш ли еле 
ды этой, давно у ж е  пере
укомплектованной бригады.

«М олния» от £ 0  апреля  
1 9 7 2  года. «Коллектив от
делочников 0 .  Серовой, ра
ботая на строительстве ж и 
лых домов по улице 5 0  лет 
СССР, выполнил план по
лугодия на два месяца  
раньш е срок а!» .

—  Не помню такого 
м есяца, когда бы наша 
бригада не перевыполнила

п л ан а,— вспоминает Таня. 
—  Ж или друж но, работали  
на совесть...

Тогда она получила са
мое главное —  уверенность  
в свои силы, веру в то, что 
лишь совместная работа 
приносит усп ех ..

И ещ е одно, касаю щ ееся  
непосредственно работы  
Тани Б утаевой:

«Итоги социалистическо
го соревнования м еж ду  
звеньями комсомольско-мо
лодеж ной бригады 0 . Серо
вой за  первое полугодие 
1 9 7 4  года» . П ервое место 
в персональном соревнова
нии заняла Т. Н. Бутаева. 
Среднее еж есуточное вы
полнение нормы у нее со
ставило 1 4 0 — 1 5 0  процен
тов ».

Сегодня Татьяна Б утаева  
работает в бригаде Ольги 
А мурхановны  Овчаренко. 
Бригада эта не знаменита  
особыми трудовы ми рекор
дами. Но давайте вспомним  
слова Алексея Стаханова: 
«Однодневны й рекорд— хо
рош о. Но более ценно еж е
дневное перевы полнение  
плана, стабилизация произ
водительности труда» .

,Каждому дому—рабочую гарантиюи

Слагаемые успеха
Десятая пятилетка эффективности и качества в 

подразделениях строителей нового города вылилась 
в лозунг: «Каждому дому — рабочую гарантию». 
Чтобы быстрее вводить новые объекты, осваивать 
капиталовложения, строить надежно, добротно и 
необходима наша рабочая гарантия.

Монтажником я тру
жусь девять лет. Участво
вал в строительстве
К ам А За и Тольятти, воз
водил жилье в Москве. 
Теперь второй год монти
рую жилые дома для атом 
машевцев. И должен от
кровенно сказать: строи
тельство нового города, к 
сожалению, ведется с 
большими нарушениями.

Первая отметка буду
щего здания идет с фунда 
манта. Начиная монтаж 
цоколя, мы всегда испы
тываем большие; затрудне 
ния. Яся беда в том, что 
фундаменты, как правило 
«пляшут»: то выше, то
ниже, или вообще уведе
ны от отметки в сторону.

Почему так получается? 
Да потому, что их никто 
не принимает. Озабочен
ные отсутствием фронта 
работ, монтажники спе
шат поскорей «заброни
ровать» объект, чтобы 
его не заняла другая 
бригада. Поэтому, порой 
в ущерб качеству мы 
приступаем к монтажу 
цоколя. А если бы перед 
началом монтажа геоде
зисты проверяли отметки, 
обнаруженные изъяны 
заставляли устранять, 
тогда бы нам, выставляя 
детали цоколя, не прихо
дилось лодмоноличивать 
фундаменты, или наобо
рот— делать срубы.

Работая сейчас 
116-квартирном доме, 
вновь убеждаемся в
соотв етств и и
цикла.

на 
мы  
н е 

н у л ев о го

Все фундаментные ра
боты в новом городе вы
полняет СМУ-2 УС «Ж ил 
строй» (начальник А. В. 
Дейнега). Видимо, мало 
еще здесь уделяется вни
мания вопросам качества 
объемов. Брак при залив
ке фундаментов сказы 
вается на чистоте нашей 
работы. Поэтому было бы 
неплохо завести в даль
нейшем прием и сдачу 
фундаментов в присутст
вии монтажников. Такая 
постановка дела только 
повысит гарантийность, 
ответственность.

Или взять такой вопрос, 
как подъезды к объекту. 
Для нас, монтажников, 
подобные трудности не 
должны существовать: 
вместе с фундаментами 
должны сдаваться тт подъ 
ездные дороги. Однако 
СМУ-2 упорно не соблю
дает этого условия. И на 
поверке вы является пе
чальная картина. Вместо 
того, чтобы соблюдать 
график и качество монта 
жа, контролировать орга
низацию труда на каждом 
объекте, бригадир или 
мастер занят поисками 
доступных проездов или 
мощного тягача для под
воза материалов.

По вине благоустроите
лей к объектам порой не 
поступают детали домов. 
Монтажники просиживают 
целыми сменами, сры
ваются сроки сдачи. Но 
затем, когда просыхают 
дороги, монтажники вы
нуждены входить в гра
фик ценой сверхурочного

времени и выходных 
дней. Разумеется, в таких 
условиях и надежность 
монтажа трудно гаранти
ровать.

Мы строим новый го
род. Город-эталон, в ко
тором все должно быть 
сделано высококачествен
но, добротно, красиво. В 
связи с этим хочется ска
зать еще об одной важ 
ной теме— подготовке ква 
лифицированных кадров. 
Многие монтажники у 
нас впервые встретились 
с возведением новых ти
пов зданий. Поработает че 
ловек три-четыре .месяца и 
его уже ставят звенье
вым, доверяют ответствен 
ные, руководящие участ
ки. Долгое время, напри
мер, допускал брак при 
монтаже Е. Чеботарев. 
Однако он . оставался 
звеньевым. В. Навозов и 
И. Трофимов, не имея 
особого опыта, так  же ру
ководили звеньями. Не 
только с нами, но и дру
гими 'монтажниками ни
кто не провел и одного 
часа занятий, не разби
рали практических * ситу
аций

Вывод напрашивается 
сам: если уж доверять от
дельные участки, так в 
надежные руки, чтобы 
затем не пришлось рас
плачиваться всему коллек 
тиву. Как это было на де
вятом доме, когда брак 
одних устраняли другие.

Вот. по-моему, некото
рые из основных недос
татков, устранив которые 
можно повысить произво
дительность труда, улуч
шить качество монтажа и, 
самое главное, обеспечить 
надежную гарантию сда
ваемых объектов.

А. ФИЛАТОВ, 
звеньевой монтажников 

СМУ-1 УС «Волго-
донскэнергожилстрой».

—  Мы можем делать  
больше и лучш е, —  гово
рит Таня. —  Бригада на
ша имеет все данны е для  
более плодотворной работы. 
Но на наш ем пути есть  
досадны е препоны . В о-п ер- 
вых, слабая организация  
внутрибригадного с о ц и а л и -■ 
стического соревнования...

Казалось бы, зачем ей, 
простому маляру, лиш ние 
заботы? Есть бригадир, на
чальник уч астк а ... Но Тать
яна Б утаева иного мнения. 
Она, приехавш ая сюда по 
путевке ЦК [ВЛКСМ, прочно 
и сразу  определила свою  
причастность и к мельчай
шим проблемам ж изни  
стройки. О своей общ ест
венной деятельности гово
рит скупо и односложно: 
«Вы полняю разовы е пору
чения постройкома».

А вот что говорит на
чальник третьего участка  
ОМУ В. М. Молчанов:

—  Б утаев а — человек  
с твердыми позициями и 
взглядами. Отстаивает свою  
точку зрен н я: всегда и во 
всем! Б еспокойна. П о-хоро
ш ему придирчива. Помню 
случай, когда в бригаду

Овчаренко вовремя не доста  
вили раствор- Так они со
брали бригадное собрание, 
на которое пригласили ме
ня, главного диспетчера  
СМУ и представителей  
постройкома. А инициато
ром собрания была Б утае
в а ...

В от так ж ивет эта улы б
чивая, обаятельная ж ен 
щ ина. Ж ивет беспокойной, 
насы щ енной ж изнью . Нет 
для нее четкого и узкого 
«ограж дения» обязанно
стей, нет успокоенности  и 
равнодуш ия. И нередко ха
рактер ее  доставляет своей  
хозяйке беспокойство. Но я 
не ош ибусь, если назову  
этот характер счастливы м.

—  Атоммаш мне дал  
очень многое. Дал любимую  
работу, помог определиться  
в ж и зн и . Здесь я обрела 
семью, здесь я счастлива... 
И за это чувствую  себя в 
долгу перед стройкой и 
стараю сь, как можно полнее 
возместить его ...

Год назад Таня приш ла в 
бригаду маляров 0 . Овча
ренко. Пришла человеком  
устремленны м, обретшим

вместе с призванием глубо
кое понимание своей ж и з
ненной принадлеж ности.

—  В любой работе необ- I  
ходимо высокое сознание I  
ответственности за то, что I  
ты делаеш ь. В наш ей —  
тем более. Ведь высш ая  
оценка, которая дается на
ш ему труду —  это счастье  
лю дей, получивш их из на
ш их рук новы е, благоустро
енны е квартиры. П отому в 
кажды й мазок кисти вкла
дываеш ь любовь к своей  
работе...

В полдень, в обеденны й  
перерыв, приш ли мы в 
бригаду Овчаренко. И пока 
ж дали Таню Б утаеву, уж е  
успели создать о ней  опре
деленное м нение. Из рас
сказов подруг, со слов бри
гадира. М нение это таково 
—  делегат XVI Всесою зного  
съезда  профсою зов, молодой  
маляр Татьяна Бутаева, 
сконцентрировала в себе те 
черты, которые мы назы 
ваем характерны ми черта
ми наш его поколения.

А. КАЗБЕКОВ.

Обсуждаем проблему

Низкое качество, Почему?
СП ЕЦ И А Л И ЗИ РО ВАН Н О Е СТРО И ТЕЛ ЬН О 

М ОНТАЖ НОЕ У П Р А В Л ЕН И Е Nt 1 УСМ Р В Е 
Д ЕТ МОНТАЖ Н А РУЖ Н Ы Х  И В Н У ТР ЕН Н И Х  
ВОДОКАНАЛИЗАЦИОННЫ Х С ЕТЕЙ  И С И С ТЕ
МЫ ОТОПЛЕНИЯ НА МНОГИХ О Б Ъ ЕК ТА Х  
ГОРОДА И ЗАВОД А АТОМ М АШ . В ПРО Ц ЕС
С Е  ЭКСПЛУАТАЦ И И  СИ СТЕМ  В Ы Я В Л Я ЕТ С Я

НЕМАЛО Б Р А К А , НЕДОДЕЛОК. ПОЭТОМУ В 
А Д Р ЕС  МОНТАЖ НИКОВ ПОСТУПАЮ Т Ж АЛО
БЫ  И П РЕТЕН ЗИ И .

В СВЯ ЗИ  С ЭТИМ НАШ  КО РРЕСП О Н 
Д ЕН Т ПОПРОСИЛ ГЛ А ВН О ГО  И Н Ж ЕН ЕР А  
ССМУ-1 Г. Г. ГРИ БО ВА О ТВЕТИ ТЬ НА Н Е
К О ТО РЫ Е ВО ПРО СЫ .

Н О Т
в действии

Почти 60 процентов рабочих управления строитель
ства «Промстрой» было охвачено в прошлом году на
учной организацией тр уда, предусм атриваю щ ей рабо
ту  по аккордным нарядам, внедрение передовых при
емов и методов. По планам НОТ выполнено 57 про
центов строительно-м онтаж ны х работ от общего объема.

Вопрос: —  Чем можно 
объяснить отставание и 
низкое качество работ?

Ответ: —  Прея;де всего  
я долж ен сказать, что спе
циализированно е у правле
ние треста «К авсантехм он- 
т аж » , которое предназн а
чено для монтажа внутрен
н их трубопроводов, с по
ставленной программой не 
справляется. П оэтому на  
вы полнение этого пробела  
подключили наш е управле
ние.

Административно -  бы
товой корпус, пож арное  
депо, н асосная, компрессор  
ная третьего корпуса заво
да Атоммаш —  это для нас  
внеплановы е объекты . По
этому и  мы, исходя из в оз
мож ностей, реальной обста
новки, не всегда в состоя
нии выполнить данны й  
объем по внутреннем у и 
наруж ном у м онтаж у сантех
ники.

Вопрос: —  Физические 
возможности можно учесть, 
а как  быть с жалобами и 
претензиями?

Ответ: —  И з-за дополни
тельны х внеплановы х объ
ектов появилось много до
полнительны х проблем, р е
ш ение которых затягивает
ся по независящ им  и  от 
нас причинам. О тсутствие 
цеха заготовки систем  тру
бопроводов для внутренней  
сантехники, несвоеврем ен
ная выдача технической  
докум ентации, комплекта
ция объектов материалами. 
Вот, пож ал уй , основны е  
причины низкого качества  
исполнения,

Но следует обратить вни

мание и на обеспеченность  
инструментом. Как ни  

‘ странно, у  наш их специа
листов нет газовы х Алю- 
чей. Один ключ на десять  
человек.

Мы допустили брак в 
работе на АБК третьего кор 
п уса . В течение ближ ай
ш их дней  устраним недо
статки. Меры уж е приня
ли. Но и нам нуж на по
мощь.

Те объекты , на которых  
мы ведем сантехнические • 
работы, не готовы под мон
таж . Генподрядчик, как 
правило, не сдает и х  нам. 
Собственная база отсутст
вует. Ц ех изоляции есть в 
проекте, но к строительст
в у  его никто не при сту-' 
пал. М астерской нет, обо-, 
рудования никакого. Заго
товки гнуть мы вы нуж де
ны «дедовским » методом. 
Все это сказы вается не 
только на качестве испол
нения, но и производитель
ности труда.

На доме №  2 2  в седь
мом квартале в старой ча
сти города, например, пол
ностью проложили внутрен
ние сети, а смывных бач
ков нет. В квартале 1 «А »  
уж е строят 1 0  домов. 
На четыре есть докум ен
тация наруж ны х сетей , а  
на ш есть домов нет.

В первом квартале ста
рой части уж е  подготовле
ны котлованы под фунда
менты. Для наруж ны х ж е  
сетей  нет даж е чертеж ей, 
не говоря у ж е  о техни че
ской докум ентации. Ген
подрядчик УС «Ж илстрой», 
на объектах которого мы

должны  оыли выполнить  
объем работ на 1 млн. 4 8 0  
тысяч рублей до 1 0  марта, 
затягивает вы дачу черте
ж ей . ■

Вопрос: —  Какие же 
меры надлежит принять 
для того, чтобы улучшить 
качество монтажа и усло
вия труда?

Ответ: —  Первое, что 
намерены  делать —  в бли
жайш ие дни ввести в 
штат единицу —  инж енера  
по качеству. Он непосред
ственно будет вести прием
ку домов под монтаж сан
техники, осущ ествлять кон
троль за качеством испол
нения. В се мероприятия по 
улучш ению  качества будут  
осущ ествляться под н епо
средственны м контролем  
главного инж ен ера. Это и  
устранение недостатков, о 
которых говорилось выш е, 
должно дать свои плоды.

Интервью вел 
В, ГЛЕБОВ.

От редакции: Объясне
ния главного инженера 
ССМУ-1 Г, Г. Грибова, бе
зусловно, имеют почву. 
Слабо работает «Кавсан- 
техмонтаж», задерживает 
своевременную выдачу до
кументации УС «Ж ил
строй». Но говорить об 
отсутствии собственной ба
зы, просить о помощи, что
бы нто-то пришел и начал 
ее строить —  это не к 
лицу руковод и т е л е й 
ССМ У-1. Чем быстрее они 
возмутся за нее, тем 
больше пользы будет всему 
подразделению. Качество 
сдачи объектов должно 
соответствовать времени.

1 9  м а р т а  1 9 7 7  года№  2 2  (2 0 6 ) . «З Н А М Я  С Т Р О И Т Е Л Я >



За город высокой культуры

Эстетика вокруг нас
Пожалуй, каждый из 

нас, взрослых, проходя 
мимо «Элактрончика», 
«Тополька» и других дет
ских садов, любовался их 
оформлением. З а  ажурной 
металлической оградой — 
сказка. Взгляд останав
ливается на горке в ви
де ракеты, на избушке, 
расписанной замыслова
тыми узорами. А  вот и 
знакомые сказочные пер
сонажи: Кот .в сапогах,
Медведь и Лиса, Гулли
вер. Сколько радости при
носят они детям!

Оформлением террито
рии детских садов зани
мается созданный в на

шем тресте в октябре 
1976 года участок малых 
архитектурных форм — 
МАФ. Коллектив, кото
рый возглавляет Стани
слав Григорьевич Еряшев, 
■пока небольшой, состоит 
всего из 10 человек.

— Людей очень мало на 
тот объем работ, который 
нам предстоит выполнять, 
— говорит Станислав Гри
горьевич. — Помимо вы 
полнения заказав детских 
садав мы занимаемся 
оформлением территорий 
школ, спортплощадок, 
парков, изготавливаем ча
ши под цветы, скамейки 
для украш ения улиц. В

дальнейшем планируем 
заниматься цветным лить
ем: будем делать декора
тивные уличные светиль
ники, (ручки оригинальной 
формы для подъездов жи
лых домов, украш ения 
для кинотеатров, магази
нов, Дворцов культуры.

Рядом с мастерской 
МАФ аккуратно сложена 
готовая продукция. Здесь 
бумы в виде крокодила, 
слона, песочница «Паро
ход» для детских садов, 
скамейки челнинской се
рии для улиц.

Люди в бригаде подо
брались хорошие, трудят
ся с душой. П. Новосе

лов, В. Лузев, А. Апача- 
нов, В. Зотов работают по 
дереву. У всех, что назы 
вается, золотые руки. Про 
дукция участка МАФ не 
стандартная, что ни ме
сяц, то новый заказ, и 
каждый требует фантазия, 
выдумки. Людей это не 
пугает. Трудность в том, 
■что нет нужных станков

И з 40 различных стан
ков и аппаратов, необхо 
димых для обработки де 
рева и металла, в нали
чии пока шесть.

Эстетическое оформле
ние Волгодонска — зада
ча молодого коллектива 
участка МАФ, с которой 
он успешно справится, ес 
ли получит необходимую 
поддержку.

Г. СЛЮСАРЬ.

НОВОСТИ 
ВОЛГОДОНСКА

Подразделения треста 
«Ростовавтодор» присту
пили к реставрации и ре
конструкции улицы Мор
ской, протяженностью 
более полутора километ
ров. Только в марте ре
шено освоить около 300 
тысяч рублен.

Работы по благоустрой
ству будут завершены к 
первому июня нынешнего 
года.

25 марта будет сдано в 
эксплуатацию кафе по 
улице Пионерской. Сегод 
ня отделочники треста 
«Ростовгражданстрои» на
носят последние штрихи, 
монтажники приступили к 
установке технологиче
ского оборудования.

Коллектив седьмого до
рожностроительного уп
равления обязался сдать 
в эксплуатацию основные 
участки объездной доро
ги к первому августа.

Это во многом решит 
проблему разрядки транс 
портных перевозок в чер
те города.

Новые причалы Волго
донского речного порта 
сегодня еще находятся в 
стадии строительства. Но
уже в апреле они примут 
первый сборный ж елезо
бетон для монтажа высот 
ных зданий нового горо
да.

Подходят к завершению 
работы по выведению «ну 
лей» под строительство 
второго ресторана. Он
поднимется по соседству 
со строящимся универма
гом в старом городе.

Агитбригада «Атом
маш» нашего треста, дип
ломант зонального смотра 
коллективов художествен
ной самодеятельности, 
проходившего в Пятигор
ске, совершает сейчас аги
тационную поездку по 
восьми городам Ростов
ской области.

Цель выступлений кол
лектива — пропаганда 
стройки формами и мето
дами сценического искус
ства.

Примечательно, что в 
составе агитбригады есть 
ребята, приехавшие на 
стройку из тех городов, в 
которых предстоят вы
ступления.

О бщ ежитие — наш дОм родной

П Р О Б У Д И Т Ь  И Н ТЕРЕС
ЕДУТ и едут на Всесо

юзную ударную стройку 
посланцы комсомолии. 
Еще не забылось торжест
венное заселение общежи
тия №  8, а уже готовим
ся к встрече новых отря
дов молодежи.

Воспитатели стремятся, 
чтобы досуг молодых 
строителей Атоммаша 
был содержательным и 
интересным.

В общежитиях постоян
но проводятся лекции, ко
торые читают члены го
родского общества «Зна
ние», медицинские работ
ники, юристы. В красных , 
уголках выступают с кон
цертами агитбригады, 
коллективы художествен
ной самодеятельности, 
приезжающие к нам из 
Ростова и других городов 
области, организуются

встречи с интересными 
' людьми- 

Однако мы не удовлетво 
рены сегодняшним поло
жением дел. Вся беда в 
том, что жильцы не при
нимают активного участия 
в мероприятиях — они 
являю тся лишь зрителя
ми. Воспитателям необ
ходимо в кратчайший 
срок создать кружки ху
дожественной самодея
тельности.

Как между общежития
ми, так и в самих обще
житиях проводится соцсо
ревнование, но .часто в 
нем нет огонька, задора. 
Звание «Комнаты образ
цового быта» нередко 
присваивает комнатам
воспитатель, а не ребята 
из совета общежития.

Часто и ш ефская по
мощь общежитиям носит 
формальный характер

Каждый месяц во всех 
общежитиях проходит так 
называемый день от
крытых дверей, то есть 
день, когда общежития 
п осещ ает шефы. Но в р я 
де случаев наши встречи 
с шефами не приносят 
никакой ощутимой поль
зы. Придут шефы, прой
дут по комнатам, загля
нут к воспитателю. Вроде, 
пришли, отметились и на
ше дело — сторона. И 
воспитателю, и шефам 
нужно готовиться к этим 
встречам.

Редкими гостями в на
ших общежитиях бывают 
члены комитета комсомо
ла.

А. ЕРЕМЕНКО, 
старший воспитатель 

общежитий треста 
«Волгодонскэнерго- 

строй».

НИЗКО ГОЛОВУ с к л о н и в ...

Д А РОВИТ житель но
вого города. Оттачи

вая свое перо каждоднев 
ными упражнениями, 
превзошел он в скупости 
и точности фразы  само
го Бабеля.

Пишет житель . упорно 
и настойчиво. З а  минув
шие дни марта им. от 
корки до корки исписана 
двадцатичетырехли с т о- 
вая тетрадь— журнал зая 
вок дежурных сантехни
ков Ж К О — яркий пример 
коллективного творчества. 
И, исписав ее, царапает 
карандашом или малюет 
губной помадой (это за
висит от полопринадлеж- 
ностн) на голубой жести 
двери: «Прощу срочно
прийти по адресу... Фон
танирует батарея».

Сплошным криком о 
помощи, эдаким двухмет
ровым «СОС» предстает 
ныне дверь дежурки сан
техников. Она вполне мо 
жет стать руководством 
для будущих составителей 
телефонного справочника. 
Номера домов и квартир 
вписаны на ней в строгой 
очередности их сдачи и 
заселения.

—В новом городе прак
тически нет ян одного 
квадратного метра жнлой 
площади, которому, в пер 
спектнве или сейчас, не 
грозило бы затопление,— 
говорит сантехник ЖКО 
Сергей Филиппович Пля- 
сакнн.— В день мы об
служиваем до 20  — 25  
квартир, оказавшихся в 
аварийном положении.

Фельетон
Восемь дежурных сан

техников— сегодня самые 
желанные гости в кварти
рах новоселов. Их уже все 
знают по имени-отчеству, 
но обращаются без ф а
мильярности, с искрен
ним уважением. А попро
буй, не зауважай, если 
один из этих восьми толь 
ко вчера спас тебя от су
точного бдения с тазиком 
у неведомо почему потек
шей батареи.

Хотя почему «неведо
мо»? Все предельно ясно, 
и точки над «и» постав
лены. Не «неведомо», а 
с ведома прораба УС 
«Волгодонскэнергож и л- 
строй» тов. Виба фонта
нирует система отопле
ния в доме №  8 «а» по 
проспекту Строителей. С 
ведома бригадиров того 
же управления строитель
ства т.т. Марочкнна и 
Цветкова в девятиэтажке 
по улице Гагарина, 15-а 
основные элементы сан
технического оборудова
ния установлены без вся
кого крепления. В доме 
№  15 к раковинам и умы 
вальникам можно подой
ти только заручившись 
бюллетенем о нетрудоспо 
собностн, потому как дер
жатся они лишь на «чест
ном» слове.

Естественно, возникает 
вопрос, как же члены 
комиссии, в состав кото
рой входит и С. Ф. Пля- 
сакнн, могли принять си
стему сантехники? Ведь 
в приемных анкетах сто

ят оценки «хорошо» (!). 
Сегодня, конечно, ему 
ничего иного не остается, 
как сетовать и перечис
лять недоделки.

Вместо пробковых 
кранов поставлены венти
ля. Все резьбовые соеди
нения, для гидроизоляции 
которых по технологии 
необходимо применять 
лен н сурик, оставлены 
«на авось». Задвижки 
тепловых узлов не дер
жат при аварийном от
ключении....— Сергей Фи
липпович Плясакин, пере
числяя недоделки и брак 
строителей, загибает паль 
цы рук по четвертому ра
зу. И все это сделано «с 
ведома» руководства 
СМУ-2 и УС «Волгодонск 
энергожилстрой». А про
раб тов. Виба сегодня 
продолжает «строить» и 
бригады сантехников-стро 
ителей продолжают пе
ревыполнять все планы.

Цена этого перевыпол
нения уже отмерена пол
новесными ' каплями и 
мощными фонтанами в де 
сятках квартир. А даро
витый житель нового го
рода и в снег, и в ветер, 
и ночной порой бодрой 
трусцой поспешает к об
битой голубой жестью 
двери. И, пробегая под 
массивным щитом, на ко
тором начертано: «Каж
дому дому— рабочую га
рантию», низко склоняет 
голову.

А. ЧЕРНЫ Ш .

СБО РН АЯ КОМАНДА Ш АШ И СТО В Т Р Е С Т А  «ВОЛ- 
ГОД ОНСКЭНЕРГОСТРОЙ » СТА Л А ПОБЕДИТЕЛЕМ  Н ЕД АВ
НЕГО П ЕР В ЕН С Т В А  ГОРОДА ВОЛГОДОНСКА.

ПОБЕДА
ПРИШЛА
К
СИЛЬНЕЙШИМ

■< I,:#11, i .  I
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Слесарь РВЗ Ю. Пере- 
пелкнн правильно счи
тает, что шашки, старин
ная русская игра, ничуть 
не проще шахмат. Имея 
первый разряд, будучи 
опытным шашистом, 
Ю. Перепелкин принима
ет самое активное участие 
в проведении и организа
ции всех турниров и со
ревнований по шашкам не 
только своего зазода, но и 
других подразделении 
треста «Волгодонскзнерго- 
строй».

* * *
Галина Докучаева, опе

ратор Р Б З , увлекается 
шашками давно.

— В нашей се.мье, — 
говорит она, — все по
клонники этой умной и 
сложной игры.

Сейчас. Галина имеет 
второй разряд по шаш
кам и вскоре рассчиты
вает стать перворазряд
ником.

Минувшие соревнования 
принесли ей не только 
уверенность в своих си
лах, но и несколько пози
ционных авторских нахо
док.

* * *
Имя Леонида Винокуро

ва хорошо знакомо не 
только читателям нашей 
газеты. Спортсмен-универ
сал, он является инициа
тором создания футболь
ной команды «Атоммаш» 
и первым ее тренером.

В шашках он не нови
чок. Недавно получил 
удостоверение первораз
рядника.

*  *  *

М анера игры Сер
гея Макренко, старшего 
инженера КИП Р Б З , сход 
на с его характером. На
ступление, наступление и 
только наступление — 
вот основа успеха, счита
ет Сергей.

— В минувших сорев
нованиях только это по
могло мне одержать по
беды ,— говорит С. Мак
ренко.

Первенство проходило 
в городском шахматном 
клубе. В нем приняло уча 
стие девять команд пред
приятий, организаций, уч
реждений Волгодонск^) 

Победа шашистов В. ^со- 
юзной ударной стройки 
радует их многочислен 
ных болельщиков. Харак
терно, что качественный 
состав нашей команды 
был очень высоким. Все 
имели спортивные разря
ду.? не ннзке второго.

Капитан команды Л. Ви
нокуров в беседе с нашим 
корреспондентом сказал: 

— Мы добились того, 
чего хотели. Соревнования 
проходили интересно, в 
упорной борьбе. Охотно 
примем участие в новых 
состязаниях.

На сним ках (сверху вниз): 
Ю. П ЕР ЕП ЕЛ К И Н , слесарь  
Р Б З ; С. М А КРЕН КО , ста р 
ший инженер КИП Р БЗ; 
Г. Д О КУЧ А ЕВА , оператор  
Р Б З ; Л. ВИ Н ОКУРОВ, ма
стер  у ч астк а  «Гидроспец- 
строй».

Фото В. КОМ ИССАРОВА.

Редактор в. БРЮХОВЕЦКИЙ.
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